

# Economía

## APETITO POR NEGOCIO NARANJA

La primera rueda de negocios naranjas, realizada ayer en el Eje Cafetero, dejó un total de 5.500 millones de pesos en negocios potenciales. Hubo 1.377 citas entre empresarios.

SUBE PERMANECE ESTABLE BAJA

### DIVISAS

### ÍNDICES ECONÓMICOS

<b>DÓLAR</b> \$ 3.237,98 TRM AYER: \$ 3.213,23 (C) \$ 2.910 (V) \$ 2.970	<b>EURO</b> \$ 3.605,17 AYER: \$ 3.598,82 EN DÓLARES: 1.1134	<b>MONEDAS BOLIVAR</b> \$ 0,62 PESO MÉX. \$ 170,41 REAL BRASIL \$ 821,05	<b>CAFÉ (N. Y.)</b> US\$ 0,92 LIBRA AYER: US\$ 0,93	<b>PETRÓLEO (Brent)</b> US\$ 74,35 BARRIL AYER: US\$ 74,57 CRUDO WTI US\$ 64,21	<b>ACCIONES</b> 1.599,81 COLCAP AYER: 1.600,17	<b>INTERÉS (E.A)</b> 4,55 % DTF IBR (3 MESES) 4,14%	<b>UVR</b> \$ 265,0860 HOY MAÑANA: \$ 265,1239	<b>USURA</b> 28,98 % CONSUMO MICROCREDIT: 55,34 %
--	---	---	--	---	---	--	---	--

## Paro en Argentina por política económica de Macri

### Fotonoticia

SINDICATOS Y GREMIOS de trabajadores argentinos participarán el próximo 30 de abril en un paro nacional que busca rechazar la política económica del presidente Mauricio Macri. Como parte de la manifestación se han instalado carteles en las calles que muestran cuánto se han elevado los precios de los alimentos desde el inicio de su gobierno. FOTO: AFP



## Más de 4.000 proposiciones enredan el Plan de Desarrollo

El país espera, desde el martes, la radicación de la ponencia para segundo debate. Congreso sesionará el 1.º de mayo. Estas son algunas novedades agregadas.

Tras pasar una semana en blanco, luego de varios amagos para radicar la ponencia para segundo debate, el Plan de Desarrollo empieza a estar contra las cuerdas y entrará a plenarios enredado, toda vez que llegaría a los estrados legislativos con 4.050 proposiciones, de las cuales 2.700 venían del primer debate. Es decir, le han agregado 1.350 más.

La situación tiene en vilo a los ciudadanos, pues el Plan de Desarrollo es la columna vertebral de la política que se aplicará en el cuatrienio, en todos los sectores, para procurar el bienestar de la población, pero varias comisiones de expertos en el país han advertido que no puede convertirse en un 'árbol de Navidad'.

Ayer tampoco se cumplió con la cita anunciada por Planeación Nacional para llevar el documento al Legislativo (se haría el martes), donde ya los tiempos juegan en contra, toda vez que la propuesta, que será la hoja de ruta del Estado para los próximos 4 años, debe estar lista, con todo y la conciliación de lo aprobado en plenarios de Senado y Cá-

mara (si los textos son distintos), antes del 7 de mayo.

Pero ¿qué es lo que enreda este paso? Varios congresistas, tras indicar que la radicación se haría hoy (viernes), señalaron que todo se debe a ajustes de forma, mientras que otros mencionan que los cambios no son tan intrascendentes.

La senadora María del Rosario Guerra, coordinadora ponente del proyecto, señaló que el tejido del plan ha implicado poner y quitar. Así, la ponencia tendría 345 artículos, frente a los 311 que fueron aprobados en el primer debate.

Y eso que se han retirado varias propuestas, de acuerdo con lo manifestado por Guerra. Una es la que autorizaba los traslados exprés de los cotizantes a pensión en las administradoras privadas al régimen público que maneja Colpensiones. La senadora indicó que el Ministerio de Hacienda le quitó el aval, pues implicaba un fuerte impacto económico. "En el mejor de los casos costaría 21 billones de pesos, pero en el peor escenario, la cifra ascendería a 40 billones".

Claro está, ahora entra a la

### Se estrenará esquema para estabilizar los combustibles

En la ponencia del Plan de Desarrollo, la reducción del IVA a los combustibles, del 19 por ciento al 5 por ciento, es el complemento de la decisión inicial del borrón y cuenta nueva en el saldo del Fondo de Estabilización de Precios de los combustibles, cuyo saldo, en 14 billones de pesos al corte del 2018, se extinguirá. La ministra de Minas y Energía, María Fernanda Suárez, explicó que este fondo, como hoy funciona, desaparecerá para dar paso a un nuevo mecanismo, que deberá dise-

ñar a la mayor brevedad posible una vez sea aprobado el proyecto de ley. En la práctica, según la funcionaria, el efecto en los precios sería neutro, pues hoy los colombianos por cada galón de gasolina pagan unos 800 pesos menos de lo que deberían, cifra que se absorbería con la reducción de 650 pesos del IVA. Y agregó que al bajar el IVA bajará la presión al alza en el precio al consumidor final, para hacer una revisión de la metodología de fijación de precios.

Entre los artículos nuevos

reantes a la hora de llevarse a los cotizantes. De la ponencia también se excluyó el artículo 17, que hacía referencia a reglas especiales cuando las entidades del Estado tienen participación en empresas de servicios públicos.

Entre los artículos nuevos

agregados, según confirmó Guerra, se destacan dos: la creación de un comité de homologación de títulos cuando los estudios se hacen en el exterior, y el establecimiento de un mínimo de compra de alimentos a los productores locales para impulsar su crecimiento.

agregados, según confirmó Guerra, se destacan dos: la creación de un comité de homologación de títulos cuando los estudios se hacen en el exterior, y el establecimiento de un mínimo de compra de alimentos a los productores locales para impulsar su crecimiento.

En cambio, de acuerdo con lo expresado por Guerra, el paquete de medidas para el salvamento de Electricaribe continúa intacto, al igual que la rebaja del IVA a la gasolina.

A algunos parlamentarios les preocupa el alto volumen de derogatorias de leyes y decretos anteriores, pues son decisiones inocuas y algunos integrantes del Legislativo advierten que si el proyecto le otorga todas las facultades que están previstas al Presidente, el Congreso prácticamente quedaría sin nada que legislar: "Si todo esto pasa, es mejor que cierren el Congreso", indicó una fuente.

Sobre las derogatorias, Guerra dio un parte de tranquilidad al establecer que se mantienen las mismas que fueron aprobadas en las comisiones económicas.

Y, pese a que la senadora justificó la demora en la radicación de la ponencia, con la complejidad de un proyecto que marcará la pauta de la política del país en los próximos 4 años, si coincidió con los que reclaman por la brevedad de tiempo que tendrán las plenarios para conocer lo que aprobarán. "Los tiempos están estrechísimos. Por eso habrá sesión del Congreso el 1.º de mayo".

## BREVES NOTICIAS DE ECONOMÍA



### Maestros de obra Argos capacitó a 2.000

El año pasado, la cementera Argos, controlada por el Grupo Argos, culminó la capacitación de alrededor de 2.000 maestros de obra, a través de la facilitación de 4.227 cursos de formación complementaria, que les han permitido profesionalizar y certificar su labor, al igual que acceder a herramientas pedagógicas. Este año la compañía tiene el propósito de ofrecer 3.000 cursos de formación complementaria y capacitar a otros 1.500 trabajadores de la construcción.

### Negocios

#### Aprueban la OPA que planteó Smurfit Kappa

La Superintendencia Financiera autorizó la Oferta Pública de Adquisición (OPA) planteada por la irlandesa Smurfit Kappa, dueña del 69,94 por ciento de Cartón de Colombia, a los socios minoritarios, que en caso de que vendan todo el porcentaje restante recibirían 319.000 millones de pesos. El plazo para aceptar la oferta es el 6 de junio.

### Pronóstico

#### Banco Mundial ve más crecimiento

Al señalar que en menos de un mes el país tendrá noticias sobre préstamo por parte del Banco Mundial por 750 millones de dólares, Ulrich Zachau, director de la entidad para Colombia y Venezuela, dijo que la entidad revisó al alza su estimación de crecimiento del país, del 3,3 % al 3,5 %.